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Сайт

Нашли 
альтернативу

В группу газеты «Знамя правды» в 
вайбере поступило несколько вопро-
сов от владельцев личных подсобных 
хозяйств. Селяне сетуют на отсутствие 
в районе биоматериала для осемене-
ния коров. Вопрос важный, так как для 
многих реализация молока является 
главной составляющей семейного 
бюджета, и сдвиги сроков осеменения 
повлияют на получение стабильного 
дохода. Ответить на этот вопрос мы 
попросили главного зоотехника ко-
митета по развитию АПК Упоровского 
района Татьяну ЗАМОРОВУ. 

- В комитет поступали звонки от жи-
телей с вопросами по этой ситуации. 
Отсутствие биоматериала для искус-
ственного осеменения коров связано 
с тем, что ранее  для использования в 
личных подсобных хозяйствах он предо-
ставлялся АО «Тюменьгосплем» на без-
возмездной основе. Со второй половины 
2020 года эта организация бесплатно 
семя не предоставляет. Администрация 
Упоровского района направила обра-
щение в департамент АПК Тюменской 
области о рассмотрении возможности 
субсидирования расходов муниципали-
тета на приобретение био- и расходных 
материалов для использования в ЛПХ.  В 
настоящее время обращение в работе и 
департамент прорабатывает варианты 
предоставления финансовой поддержки 
районному бюджету на эти цели. 

Пока некоторым обратившимся мы 
предложили купить семя у других вла-
дельцев хозяйств. Договорённости с 
селянами, имеющими запас сырья, спе-
циалистами комитета были достигнуты.

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Одноклас-
сники

ВКонтакте

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волную-
щие вас вопросы. При этом укажите 
ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руково-
дителям и специалистам заинтере-
сованных ведомств. Их ответы будут 
опубликованы в газете под рубрика-
ми: «Спрашивали-отвечаем» и «Со-
веты специалиста».

Редакция.
В райцентре с недавнего времени 

работает точка общепита, где любой 
может пообедать или заказать еду 
навынос. Приготовлением пищи и 
обслуживанием клиентов занимаются 
всего лишь несколько человек. 

Летом прошлого года в семье Бертрам 
случилось горе – ушёл из жизни глава 
семейства Юрий Давыдович. Всё, над 
чем он трудился и что развивал, было 
решено сохранить. Надежда Юнгман, 
старшая дочь, 16 августа открыла ИП. 
Теперь она ведёт семейный бизнес. 

«Мы не могли просто бросить то, над 
чем столько лет трудился наш папа. Я 
бы расценила это как предательство по 
отношению к нему, – делится девушка. 
– Начиналось всё в девяностых. Тогда 
отец торговал мороженым на рынке. Я 
помню эти зелёные ящики с пломби-
ром в шоколаде. Потом был первый 
магазин-вагончик. Позже арендовали 
помещения. Затем к дому сделали при-
строй, где был наш первый большой 

магазин. А сегодня у нас уже работает 
небольшое кафе».

Открыли его в помещении бывшего 
гаража. Оно способно вместить 20 
человек. В зале расположили пять 
столов, есть телевизор и санузел. Для 
детей хозяйки хотят обустроить место 
для рисования, чтобы им было чем за-
няться, кроме просмотра мультфильмов. 
Сёстры хлопочут в клиентской зоне и на 
кухне заведения. 

Вера – младшая в семье. По обра-
зованию она повар. В Тюмени 3 года 
проработала в ресторане японской 
кухни. У Надежды два высших: «Знаю 
характеристики продукции и условия её 
хранения. Я училась на товароведа 5 
лет и 3 года – на юриста. Мне известно, 
что мне может грозить за нарушения, и 
как этого не допустить».

Кафе специализируется на блюдах, 
приготовление которых не занимает 
много времени. Посетителям, помимо 
фастфуда, обязательно будут предло-
жены привычные домашние кушанья. 

Их мама – Любовь Николаевна – пен-
сионерка. Но продолжает работать в Упо-
ровской детской школе искусств и активно 
помогает дочерям: каждый день готовит 
супы, не доверяя этот процесс никому 
другому, и участвует в уборке помещений. 

В центре села Упорово несколько 
точек общественного питания, но на 
отсутствие посетителей хозяйка не жа-
луется. Она считает, что всегда можно 
найти  своего клиента. «Мы выполняем 
предварительные заказы по телефону 
или через социальные сети и мессен-
джеры. Это намного удобнее: и человек 
не ждёт, и мы спокойно готовим пищу 
к определённому времени», – говорит 
предприниматель.

Сёстрам нравится приносить людям 
радость, видеть их довольными и сы-
тыми. Особенно приятно девушкам 
наблюдать за тем, как в их кафе про-
ходят семейные праздники, на которых 
веселятся и играют дети. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Продолжают дело отца

Малый бизнес

Сёстры Надежда Юнгман и Вера Тарасова 
успешно применяют теоретические и практические знания в бизнесе.
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Нацпроект

В этом году в Упоровском 
районе произошло знамена-
тельное событие – открытие 
виртуального концертного 
зала. У нас теперь есть заме-
чательная возможность при-
коснуться к музыкальному ис-
кусству, к классике, не покидая 
пределов родного села.

Многочисленные исследова-
ния показали, что классическая 
музыка – самая полезная по сво-
ему воздействию на слушателей. 
Она повышает интеллектуальный 
уровень, влияет на умственную 
работоспособность, улучшает 
внимание, память, обостряет слух 
и зрение. Поэтому так важно юное 
поколение приобщать именно к 
классике. 

В школе дети знакомятся с му-
зыкальными инструментами, слу-
шают произведения выдающихся 
композиторов – таких признанных 

гениев, как Вивальди, Моцарт, 
Чайковский, Бетховен, Шуберт, 
Григ, Дебюсси, Шуман. 

 На этой неделе в виртуальном 
концертном зале уроки музыки 
прошли для учащихся 2-х клас-
сов всех школ района. Нашим 
гидом был Василий Паутов, 
художественный руководитель 
РДК. Он предложил нам принять 
участие в интерактивной беседе. 
Ребята познакомились с музы-
кальной сказкой «Волк и семеро 
козлят». По звучанию тех или 
иных композиций в исполнении 
оркестра ученики давали харак-
теристики героям, подбирали 
имена. 

Особо привлёк внимание во-
прос: «Что козлята могли делать 
под эту мелодию?». Дети не мог-
ли усидеть на месте, вместе со 
сказочными героями исполняли 
гимн. Потом им был предложен 
для просмотра отрывок из балета 

Чайковского «Щелкунчик». Каково 
же было удивление, когда на экра-
не появились сверстники наших 
зрителей. 

Но более всего второкласс-
никам понравился виртуальный 
фрагмент в исполнении симфо-
нического оркестра. 

Проведение мероприятий в 
современном зале, оснащённом 
по последнему слову техники и 
электроники, помогает педагогам 
добиваться поставленных целей 
и задач, способствует наиболее 
эффективному усвоению про-
граммного материала. Здесь 
воочию можно увидеть музыкаль-
ные инструменты, а главное – ус-
лышать их звучание, научиться 
различать смену настроения в 
произведении. На таких уроках 
дети получают массу положитель-
ных эмоций. 

Марина БЕРДЮГИНА, 
учитель Упоровской СОШ.

Музыка в виртуальном зале

Своими впечатлениями о ра-
боте виртуального зала подели-
лись педагоги.

Наталья ФИЛИППОВА, учи-
тель музыки Ингалинской СОШ:

– Современные технологии 
всё более активно внедряются в 
школьный образовательный про-
цесс. Нам очень повезло, что у 
нас появился виртуальный зал. 
16 марта мы впервые проводили 
здесь урок музыки. Когда слуша-
ешь музыку и видишь на экране 
исполнителей, создаётся полное 

ощущение реальности. Это по-
могает активизировать внимание 
учащихся, они лучше восприни-
мают и запоминают полученную 
информацию, и результат не за-
ставляет себя ждать. На этом уроке 
мы выяснили, что музыка ведёт нас 
в оперу, а танец – в балет. Нам всё 
очень понравилось. Обязательно 
приедем ещё не раз».

Любовь АРЕНДОРЕНКО, за-
ведующая РМК комитета по об-
разованию:
- В соответствии с федераль-

ным проектом «Современная 
школа» национального «Обра-
зование» на сегодня проведено 
16 вынесенных уроков музыки 
для учеников 2-х классов. До 
конца недели их посетят 265 
второклассников из школ райо-
на. В дальнейшем планируется 
проведение уроков для всех 
остальных учащихся в соответ-
ствии с общеобразовательными 
программами.

Подготовила 
Лидия АЛЕКСАНДРОВА. 

Фото Регины ГАПОНОВОЙ.

Второклассники увлечённо наблюдают за происходящим на экране.

Уроки будут продолжаться

Фестиваль «Люблю моё Отече-
ство» проводился на территории 
района с целью выявления и 
развития творческого потенци-
ала, а также формирования и 
развития духовно-нравственных 
ценностей в молодёжной среде, 
сохранения памяти о воинах, 
погибших при защите Отечества. 

В фестивале приняли участие 
332 человека в трёх возрастных 
категориях: 7 – 13 лет, 14 – 17 
лет, 18 – 55 лет. На конкурс было 
представлено 138 номеров в 6 
номинациях: «Сольные испол-
нители», «Вокальные группы», 
«Литературно-музыкальная компо-
зиция», «Художественное слово», 
«Хореография», «Показательное 
выступление специализированных 
классов».

Во всех сельских поселениях 
состоялись очные конкурсные про-

слушивания. Видеоролики с лучши-
ми номерами были направлены в 
комиссию для определения лучших. 
Гала-концерт, куда вошли номера 
победителей, состоялся 7 марта на 
странице Упоровского Дома культу-
ры в сети «Одноклассники».

В номинации «Сольные исполни-
тели» победителями стали Екате-
рина Соколова из райцентра, Али-
на Ударцева из Нижнеманайского 
поселения, Виктория Зятькова – из 
Чернаковского и Екатерина Ильи-
ных – из Пятковского.

Из вокальных групп лучшими 
признаны коллективы суерцев 
«Виктория» и «НасТроение», ниж-
неманайцев «Каприз», а также хор 
емуртлинцев «Ивушки». 

В номинации «Художественное 
слово» победу одержали суер-
чанка Нина Бестужева, Анаста-
сия Баранова из Крашенинино, 
Марина Бызова из Буньковского 

поселения и Вера Гарманова из 
Липихи.

Из танцевальных групп были 
отмечены ученики Скородум-
ской начальной школы, а также 
емуртлинцы труппы «Созвез-
дие» и пятковцы в составе кол-
лектива «Вдохновение».

В номинации «Литературно-
музыкальная композиция» побе-
дил коллектив суерцев «Накал». 

Коркинские слушатели группы 
добровольной довоенной под-
готовки «Витязь» достигли вы-
сокого результата в номинации 
«Показательное выступление».

Танцевальный коллектив 
«Коктем» Суерского сельско-
го Дома культуры награждён 
дипломом «За сохранение и 
возрождение национальных 
традиций».

К печати подготовила 
Рина МИНИБАЕВА.

Подвели итоги
Конкурс

Территория. Люди. Власть

Заинтересованный 
разговор

Нижнеманайцев волнуют 
здравоохранение и состояние дорог

Депутаты думы сель-
ского поселения, руко-
водители структурных 
подразделений и обще-
ственных организаций 
16 марта приняли уча-
стие в обсуждении от-
чётного доклада главы 
Любови Лопатинской.

 На встрече присутство-
вали представители рай-
онной администрации: 
первый заместитель гла-
вы Упоровского района 
Наталья Васильева, за-
меститель по социаль-
ным вопросам Татьяна 
Завьялова, а также ис-
полняющая обязанности 
заведующего филиалом 
ГБУЗ Областная больница 
№ 12 (с. Упорово) Надежда 
Ершова.

В  ходе выступления 
глава поселения провела 
подробный и аргументи-
рованный анализ итогов 
за предыдущий период, 
отметив стабильные по-
казатели по основным 
направлениям развития. 

Сохранены хорошие по-
казатели по культурно-
просветительной, спор-
тивно-оздоровительной 
деятельности. Увеличи-
лось количество животных 
в ЛПХ, и соответственно, 
произведённой в них про-
дукции и выручки от её 
реализации.  

В текущем году предсто-
ит серьёзно поработать, 
чтобы добиться положи-
тельной динамики по уча-
стию населения в програм-
мах: «Самозанятость», 
«Самообеспечение». Жи-
телям поселения предсто-
ит проявить активность и в 
вопросах благоустройства 
территории. 

От руководства агро-
комплекса «Манайский» 
выступил заместитель ди-
ректора Сергей Овчинни-
ков. Он кратко рассказал о 
состоянии дел в хозяйстве 
и дальнейших планах по 
развитию сельскохозяй-
ственного производства. 

В выступлении участ-
кового уполномоченного 
полиции Ивана Елисеева 
прозвучала мысль, что не-
обходимо усилить работу 
по профилактике преступ-
ности. В отчётном году их ко-
личество не уменьшилось, 

как и в 2019-м совершено 8 
правонарушений. 

После выступлений ру-
ководителей последова-
ли вопросы, которые уже 
не первый год волнуют 
население. В частности 
– дороги в Ниходской и 
Тополёвке. Хотя и есть ще-
бёночное покрытие, но со 
временем образовались 
провалы, которые меша-
ют движению транспорта, 
особенно в период весен-
ней и осенней распутицы. 

Эту ситуацию прокоммен-
тировала Наталья Васи-
льева. Она сообщила, что 
районный бюджет не позво-
ляет обеспечить все потреб-
ности по асфальтированию 
внутрипоселковых дорог. В 
данном случае выход пока 
один – грейдирование, ко-
торое поможет на какое-то 
время улучшить положе-
ние. Замглавы рассказала 
о социально-экономиче-
ском развитии в масштабе 
района. 

Она, подчеркнула, что, 
несмотря на сложную ситу-
ацию в экономике, связан-
ную с коронавирусом, рай-
ону удаётся удерживать 
достигнутые показатели по 
основным направлениям. 

На вопросы по здравоох-
ранению ответила Надеж-
да Ершова. Она отметила, 
что районная больница 
постепенно возвращается к 
привычному режиму рабо-
ты. Разъяснила обстановку 
по прививочной кампании 
против COVID, сказав, что 
вакцина поступает своев-
ременно, и все желающие, 
в том числе и граждане 
старше 60 лет, смогут по-
лучить её в любое время, 
записавшись через портал 
Госуслуг или по телефону: 
3-25-37. На сегодня такую 
прививку поставили уже 
385 жителей района.

Кроме этого, до присут-
ствующих было доведено, 
что в сельских поселениях 
начал работать передвиж-
ной флюорограф. В Пятко-
во он приедет 20 марта, а в 
Нижнеманай – 21-го.

Подводя итоги встречи, 
глава поселения выразила 
населению благодарность 
и надежду на дальнейшее 
сотрудничество.

Лидия СОСНИНА. 
Фото автора. 

Во время встречи соблюдались
санитарные требования.
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В состав поселения входит четыре населён-
ных пункта (с. Бызово, а также деревни Карагу-
жёва, Пушкарёва и Коклягина). Протяжённость 
межпоселковых дорог на территории состав-
ляет 55 км. На центральной усадьбе располо-
жена администрация поселения, начальная 
школа-сад на 102 места, производственные 
и административные территории ООО «Агро-
фирма «КРиММ» и ООО «Родина» (бывшие 
производственные помещения КХ «Аграрник»), 
почтовое отделение. Во всех поселениях (за ис-
ключением д. Коклягиной) есть ФАПы, сельские 
клубы. Торговые точки имеются в с. Бызово и 
д. Пушкарёвой. Только один населённый пункт 
имеет централизованное газоснабжение и 
водопровод  – с. Бызово.

СТРУКТУРА И ЗАНЯТОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ

На территории поселения насчитывается 
350 дворов, численность зарегистрированного 
населения – 937 человек, на 15 меньше, чем 
в прошлом году (952). В разрезе поселений 
складывается такая картина:  

с. Бызово: дворов – 228, человек – 645;
д. Пушкарёва: дворов  – 37 (жилых – 24), 

человек – 92;                                                                                                                                          
д. Карагужёва: дворов – 66 (жилых – 45), 

человек – 162;
д. Коклягина: дворов – 19  (жилых – 9), 

человек – 38.
Если до 2016-го на территории наблюдался 

ежегодный прирост количества жителей, то  
четвёртый год идёт сокращение общего числа 
граждан. На начало текущего года в поселении 
проживает почти на 100 жителей меньше, 
чем зарегистрировано. Происходит как есте-
ственная убыль населения, так и активные 
миграционные процессы. За прошлый год с 
территории выехало на 8 человек больше, чем 
прибыло. Родились 8 человек, умерли – 10. 
К сожалению, наблюдается ежегодный отток 
молодёжи – юноши и девушки, окончившие 
образовательные заведения, не возвращаются 
в сельскую местность.

Жителей трудоспособного возраста насчи-
тывается 506 человек (АППГ – 524): из них  
работающих – 460,  не имеющих постоянного 
места работы – 46, из них зарегистрирован-
ных в Центре занятости – трое. Наибольшее 
количество безработных проживает в малых 
населённых пунктах: в Коклягиной – 10, в 
Пушкарёвой – 8, в Карагужёвой – 14; 

Пенсионеров – 235 человек, инвалидов – 50, 
детей в возрасте до 18 лет – 196.

В сельскохозяйственной отрасли работают 
150 человек, в бюджетных организациях – 106, 
заняты в иных сферах деятельности (трудят-
ся на частных предприятиях, за пределами 
района и вахтовым методом) – 192  человека. 
12 жителей зарегистрированы индивидуаль-
ными предпринимателями, но хозяйственную 
деятельность непосредственно в поселении 
осуществляют только 3 человека. 

С целью улучшения материального поло-
жения жителей в течение года проводилась 
мотивационная работа по привлечению мало-
обеспеченных семей к участию в областных 
программах «Самообеспечение» и « Самоза-
нятость», было оформлено две семьи. Двое в 
2020 году зарегистрировали индивидуальное 
предпринимательство – в сфере общепита и 
торговли. Было создано три рабочих места. 
Кроме того, 7 человек зарегистрировались в 
качестве самозанятых. 

РАЗВИТИЕ ЛПХ

Общую занятость населения и получение 
доходов нельзя рассматривать отдельно от 
ситуации, складывающейся с ведением лич-
ного подсобного хозяйства. В прошедшем году 
сохранилась тенденция к снижению как обще-
го количество домохозяйств, занимающихся 
ЛПХ, так и общего поголовья сельскохозяй-
ственных животных. Значительно уменьши-
лось количество содержащегося крупнорога-
того скота (минус 30 голов) и реализованной 
продукции животноводства. За год снижение 
продажи мяса составило 12 тонн. Вместе с тем 
на 41 тонну было больше закуплено молока, 
по фактическому показателю мы вышли на 
уровень 2018 года. За год от реализации 
мясной продукции, по официальным данным, 
жителями получено 2 814 тыс. рублей, за реа-
лизацию молока 6 401 тыс. рублей.  Снижение 
общей выручки за реализованную продукцию 
составило по сравнению с 2019 годом более 
1 млн. рублей. 

Структура доходов от продукции ЛПХ скло-
няется в сторону молочного скотоводства, со-
кращается количество содержащегося КРС для 
сдачи на мясо, в связи с неудовлетворительной 

закупочной ценой, практически отсутствует 
сдача продукции свиноводства и птицы. 

Несмотря на трудности и проблемы, имею-
щиеся в ЛПХ, развитие личных форм хозяй-
ствования – наиболее доступный источник 
дохода для людей, не имеющих постоянного 
места работы. На территории поселения у 9 
семей личное подсобное хозяйство является 
основным источником их заработка. Но жители 
территории практически не участвуют в област-
ных программах по поддержке и развитию ЛПХ. 
Сократилось количество граждан, пользующих-
ся заёмными деньгами для  развития хозяйства, 
в прошлом году было оформлено кредитов на 
сумму 4 036 тыс. рублей, что на 30 процентов 
ниже уровня 2019 года. 

СТРОИТЕЛЬСТВО

На территории с. Бызово значительно сни-
зилась активность в строительстве жилья. В 
течение 2019-2020 годов не выполняется план 
по вводу его в эксплуатацию. С начала года на 
территории было выдано 41 разрешение на 
возведение домов, но работы ведутся только на 
9 участках, планируемый ввод жилья в текущем 
году составляет 600 м2.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

Социальная сфера поселения представлена 
начальной школой, детским садом, тремя сель-
скими клубами, тремя ФАПами, отделением 
почтовой связи. Работает специалист КЦСОН. 
На конец года на его учёте состояло следую-
щее количество различных категорий граждан: 
инвалидов – 50, пенсионеров всего – 235, из 
них одиноких – 35, многодетных семей – 25, 
малообеспеченных – 23. В 2020 году в связи 
с введёнными ограничениями на социального 
работника значительно увеличилась нагрузка. 
Им лично и с привлечением волонтёров, по-
мимо непосредственно услуг социальной на-
правленности, оказывалась помощь в доставке 
лекарств, продуктов, ведении домашнего 
хозяйства. Всего в течение года было оказано 
1 306 различных социальных услуг.

ОБРАЗОВАНИЕ

На центральной усадьбе расположено одно 
образовательное учреждение: Бызовская на-
чальная школа (структурное подразделение 
Упоровской СОШ с 2016 года) и учреждение 
дошкольного образования – детский сад. В 
текущем учебном году в школе обучается 61 
ребёнок (1-4 классы), детский сад посещают 32 
малыша, 15 детям оказываются консультацион-
но-методические услуги. Обеспеченность педа-
гогическим составом составляет 100 процентов 
(5 учителей и 4 воспитателя).  Школа и детский 
сад в полном объёме укомплектованы необхо-
димыми учебными принадлежностями, ком-
пьютерной техникой, библиотечным фондом. 
В условиях пандемии перед педагогическим 
коллективом также стояли непростые задачи по 
организации учебно-воспитательного процесса, 
с которыми коллектив справился успешно. 

КУЛЬТУРА

На территории функционируют Бызовский 
СДК, Карагужёвский и Пушкарёвский сельские 
клубы. В организации культурно-массовой 
работы занято 5 человек.

Несмотря на сложную ситуацию, сложившу-
юся в результате пандемии в начале прошлого 
года, их работа была организована в соответ-
ствии с муниципальным заданием.  Всего было 
проведено более 150 мероприятий. Сотрудни-
ками накоплен немалый опыт их проведения 
в условиях запрета посещения организаций 
досуга и других ограничений, обусловленных 
распространением инфекции. Клубные коллек-
тивы приняли участие во всех мероприятиях, 
проводимых в районе в онлайн-форматах 
(конкурсы, фестивали). Работники культуры  по-
казали высокий уровень подготовки и профес-
сионализма, в результате чего представители 
поселения занимали призовые места. Были 
получены 7 дипломов первой, 3 – второй и 3 
– третьей степеней, а также дипломы в отдель-
ных номинациях. В целом работники культуры 
успешно справились с поставленными перед 
ними задачами, и получили большой опыт в 
организации работы учреждений культуры в 
специфических условиях. 

ФИЗКУЛЬТУРНО-
ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ РАБОТА

На территории проводится работа, орга-
низованная АУ «ФИС» и непосредственно 

методистом по спорту поселения. Занятиями 
в спортивных секциях охвачен 161 человек.  

В прошедшем году условия пандемии на-
ложили свой отпечаток и на результативность 
физкультурно-оздоровительной работы. 
Большую часть года в спортивном зале школы 
мероприятия не проводились. Вместе с тем 
команды поселения приняли участие практи-
чески во всех соревнованиях, проводимых на 
территории района, – чемпионате по хоккею, 
спартакиаде инвалидов, фестивале ветеранов, 
фестивале ГТО. По участию жителей поселе-
ния в спортивных состязаниях районного и 
областного уровней в прошлом году Бызовское 
поселение заняло 5 место.

В наступившем году администрации поселе-
ния и АУ «ФиС» необходимо активизировать 
физкультурную работу, чтобы наверстать 
упущенные результаты, а также продолжить 
вовлечение жителей поселения в спортивную 
жизнь, так как возможности для занятий фи-
зической культурой далеко не исчерпаны. Пе-
чально, что уже в наступившем году не смогли 
скомплектовать хоккейную команду – одну из 
лучших в районе.

 
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Медицинское обслуживание населения, на-
чального звена, за исключением д. Коклягиной, 
организовано во всех населённых пунктах. Уста-
новлены модульные здания ФАП. В прошед-
шем году в части медицинского обеспечения 
и сопровождения на территории работа была 
организована значительно хуже, чем в 2019-м. 
Несмотря на то, что все нормативы по охвату 
населения первичными и профилактическими 
осмотрами были выполнены, значительно 
увеличилось количество жалоб от граждан по 
работе сельских ФАПов – большую часть года 
отсутствуют постоянные работники в Бызово и 
Карагужёвой.

ПРАВОПОРЯДОК

В прошлом году ухудшилась ситуация с 
состоянием правопорядка. В 2019-м был 
зарегистрирован самый низкий показатель 
преступности за последние 5 лет (всего 
было зафиксировано 5 преступлений. По 
относительным показателям это один из 
самых низких уровней преступности среди 
сельских поселений района. По итогам 2019 
года Бызовская территория приняла участие 
в областном конкурсе на звание «Самого без-
опасного поселения»). В 2020 году произошло 
уже 12 преступлений. Рост более чем в два 
раза. Увеличилось количество правонаруше-
ний, совершённых на улицах, а также ранее 
судимыми и в состоянии опьянения. 

ФОРМИРОВАНИЕ 
И РАСХОДЫ БЮДЖЕТА

Бюджет формируется в основном за счёт 
налогов на имущество граждан и земельного 
налога. Как и в предыдущие годы, бюджет 
Бызовского сельского поселения более чем на 
80 процентов дотационный. Бюджетные обяза-
тельства муниципального района в прошлом 
году выполнены в полном объёме, сокращений 
ни по каким статьям расходов не произошло. 
За счёт собственных доходов бюджет форми-
ровался  по следующим основным позициям:

– налог на доходы физических лиц – 40 
тыс. рублей (план – 24);

– налог на имущество – 67 тыс. рублей 
(план – 47);

– земельный налог – 540 тыс. рублей 
(план – 401);

– аренда имущества администрации – 
40 тыс. руб. (план – 40).

Общий собственный доход составил 656 
тыс. рублей, исполнение доходной части бюд-
жета составило 128 процентов ( в 2019 г. – 60 
процентов).

На общее благоустройство и содержание 
территории поселения израсходовано 1 110 
тыс. рублей. Из них на содержание павильонов 
чистой воды ушло 431 тыс. рублей.

На оплату электроэнергии за уличное ос-
вещение и содержание сетей в исправном 
состоянии – 145 тыс. рублей. В прошлом году 
неплохо поработали по реализации программы 
«Энергосбережение» (установки экономичных 
светодиодных фонарей уличного освещения). 
Полностью реализовали планы по модерниза-
ции уличного освещения во всех населённых 
пунктах, кроме села Бызово.

В наступившем году эта работа будет про-
должена на центральной усадьбе, чтобы 
организовать качественное и бесперебойное 
освещение села.

На обеспечение первичной пожарной без-
опасности потрачено 47 тыс. рублей. На эти 
деньги произвели опахивание населённых 
пунктов, изготовили памятки по пожарной без-
опасности. Оплачивалась работа по содержа-
нию пожарных водоёмов в зимний период в 
д. Пушкарёвой и Коклягиной. В прошлом году 
на территории не было зарегистрировано ни 
одного ландшафтного пожара, поэтому эконо-
мия по данной статье расходов составила 30 
тысяч рублей.

На содержание мест захоронения потрачено 
47 тыс. рублей (вывоз мусора, порубочных 
остатков с кладбищ д. Коклягиной и Бызово, 
противоклещевая обработка территорий 
кладбищ). В наступившем году запланированы 
работы по замене изгороди на кладбище в д. 
Пушкарёвой, установка там туалета и площад-
ки для сбора мусора.

На благоустройство территории поселения 
и содержание мест общего пользования было 
израсходовано 389 тыс. рублей, из них 115 тыс. 
руб. ушло на приобретение игрового оборудо-
вания для детской площадки, которая была 
установлена около клуба в с. Бызово. Из этих же 
средств, в целях выполнения муниципального 
задания по трудоустройству несовершенно-
летних в летний период, на временные работы 
при администрации было трудоустроено 6 
школьников и три человека – на общественные 
работы.

Оплачены работы по замене фонарей – 50 
тыс. руб. Приобретены рассада цветов на сум-
му 15 тыс. руб., четыре лавочки – на сумму 14 
тыс. рублей. На ремонт и чистку двух колодцев 
потрачено 20 тыс. рублей.

В наступившем году при формировании 
бюджета было принято решение сократить 
некоторые расходы и направить большую 
часть средств на два объекта: строитель-
ство пешеходных дорожек на площадке в 
центре села, её озеленение и завершение 
установки ограждения. Также необходимо 
решить проблему освещения площади 
и детской площадки возле здания клуба. 
Вместе с тем постараемся в полном объё-
ме поддерживать имеющуюся инфраструк-
туру, обеспечивать санитарное состояние 
населённых пунктов, обслуживание мест 
захоронений. Продолжим работы по мо-
дернизации уличного освещения, ремонту 
и содержанию источников водоснабжения.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

С такими результатами мы вошли в 2021 
год. Несмотря на имеющиеся проблемы, 
снижение активности населения, связанной 
с введёнными ограничениями, необходимо 
отметить, что за прошедший год социаль-
но-экономическое состояние территории 
осталось стабильным. Администрацией 
поселения был выполнен определённый 
объём работ и мероприятий. Возложен-
ные законом полномочия выполнялись в 
соответствии с бюджетным финансирова-
нием. На территории остаётся ещё много 
нерешённых вопросов, и жизнь каждый 
день ставит новые задачи. На текущий год 
финансовые обязательства поселения со-
храняются в полном объёме.

В наступившем году одним из главных 
направлений для работы, во взаимодей-
ствии с районными структурами, являются 
обеспечение бесперебойной, качествен-
ной работы объектов здравоохранения, 
культуры и спорта, дальнейшее благо-
устройство территории поселения. В этой 
части одной из важнейших задач я вижу 
вовлечение в решение вопросов местного 
значения, не требующих значительных 
материальных затрат, большего количе-
ства жителей и реализацию их инициатив. 
Важным остаётся вопрос поддержки и 
создания условий для развития ЛПХ.

Наиболее финансово затратные ра-
боты в наступившем году планируем по 
дальнейшему обустройству центральной 
площади в с. Бызово и исполнение про-
граммы «Энергосбережение».

Продолжить работы по обеспечению 
бесперебойным водоснабжением жите-
лей населённых пунктов, ремонту и при-
ведению в надлежащее состояние всех 
имеющихся на территории колодцев.

Будет продолжена работа по озелене-
нию села, установке отсутствующих до-
рожных знаков и указателей, обустройству 
мест общего пользования, поддержанию 
в надлежащем состоянии имеющейся 
инфраструктуры.

Евгений МИХАЙЛОВ, глава 
Бызовского сельского  поселения.

Итоги социально-экономического развития
Бызовского сельского поселения за 2020 год
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